

Itinéraire. Philippe Jacq a fait escale à Pamiers jeudi lors de sa «Marche pour la paix» autour de la Méditerranée. Portrait de ce baroudeur au long cours.

Un voyageur en quête de spiritualité

Pour cette «Marche pour la paix», qui doit le mener jusqu'à Saint-Jacques-de-Compostelle, Philippe Jacq, originaire de Castillon-la-Bataille en Gironde, est flanqué d'«Ulysse», un compagnon à deux roues un peu encombrant mais indispensable pour transporter les 30 kg qui composent son nécessaire de voyage. Parti le 14 octobre dernier du sommet du mont Sinaï en Egypte après une nuit «très émouvante sous des milliers d'étoiles», Philippe Jacq a décidé de rallier à pied Saint-Jacques-de-Compostelle en passant par 14 pays, soit au total 8 000 km parcourus au milieu de décors aussi différents que la Jordanie, la Syrie, la Turquie, la Grèce ou l'Italie. «C'est une marche fraternelle avant tout. Je suis un citoyen du monde alors je visite ma planète en prenant le temps d'aller doucement, en découvrant des villages et des gens ordinaires» explique Philippe Jacq.

Une démarche étonnante pas toujours comprise dans certains pays: «J'ai toujours reçu un accueil chaleureux de la part des adultes même s'ils ne voyaient pas l'utilité de cette marche. Il n'y a eu qu'en Jordanie et en Syrie où j'ai parfois reçu des jets de pierre de la part de groupes d'enfants, immédiatement grondés par leurs parents.»

UN VRAI GLOBE-TROTTER

Mais Philippe Jacq n'en est pas à son coup d'essai. A 47 ans, il a déjà plus de 91 000 km en vélo autour



Philippe Jacq et «Ulysse» lors de leur passage à Pamiers. Photo DDM, E. M.

du monde à son compteur. Un désir irrépressible de partir à la découverte des autres qui lui est venue après avoir lu un récit de voyage alors qu'il était au lycée. Alors, à 24 ans, après une formation d'éducateur sportif (judo) et une année à l'armée, il entame son premier périple. En trois ans, il réalise un tour du monde complet, vivant de petits boulots improbables: prof de judo au lycée français de Tokyo, vendeur dans un vignoble en Nou-

velle-Zélande, figurant dans un film à Bollywood (Inde)...

Au fil de ses itinéraires, il croise des milliers d'anonymes et quelques personnes célèbres comme Mère Thérèse qu'il rencontre dans une de ses léproseries à Calcutta. «L'Inde est un pays qui m'a profondément touché par sa philosophie et sa spiritualité.»

L'arrivée de cette longue expédition est prévue le mois prochain, au bord de l'Atlantique, après 12 millions de pas et un an de mar-

che le long des rives méditerranéennes. «Je vais dépasser Saint-Jacques pour aller jeter à la mer une bouteille avec un message de paix en espérant qu'elle atteigne les Etats-Unis.» Suivra un an de calme avant de repartir, cette fois, sur les routes de France.

Emilie Marty

Retrouvez Philippe Jacq sur le site de son association: www.chacunsaroute.com, et sur son blog: marchepourlapaix.blogspot.com.